sido sólo para ver si procediendo de este modo lograban el triunfo del señor Lladó; á nuestro entender ierrouxista atenuado, que perdió su virulencia gracias á las ideas de templanza, inculcadas por Solidaridad Catalana.

Así se escribe la historia. Todo cuanto se diga y todo cuanto se haga en sentido de tergiversar los hechos, indica refinada mala fé, ó bien un sectarismo fanático, que convierte al hombre sesudo, en inmunda vívora despreciable bajo todos conceptos.

**නංනනයනනනනනනන** 

## Buenos auspicios

Gracias al excesivo calor que se ha fraguado en la zona donde se levanta la capital de España, las benéficas leyes protectoras que fueron incubadas en el Congreso, merced al calor, adelantaron la fecha de su nacimiento, con gran contento de sus paternales coloboradores, que ansiaban el momento de verlas sancionadas, para que disfrutando de la satisfacción que ocasiona el haber cumplido con su deber y su conciencia entregarse tranquilamente al descanso haciendo lo posible para reponer sus depauperadas fuerzas.

Llegó el ansiado día y todos nuestros tutores procuraron abandonar la zona tórrida matritense; los que tomaron parte en los últimos debates, orgullosos de ver que sus ideas eran discutidas por toda la prensa y que cada cual omitía su opinión favorable ó adversa, circunstancia ésta para ellos indiferente, puesto que lo que pretendían era sólo notoriedad, que su nombre fuera conocido, y esto ya lo habían conseguido con sus ensayos tribunicios.

Los que forman parte del montón, ó sea los que su utilidad sólo viene demostrada en asuntos sobre los cuales ha de recaer votación, éstos, modestos por temperamento, se contentan con sólo poder mostrar cartas ó recomendaciones de eximios personajes, y cuando más, su vanidad queda satisfecha con tal que su apellido figure en la gacetilla de algún periódico defensor de los intereses del partido en que milita el modesto hombre público.

Entre estas gradaciones, existe otro intermedio que no encaja en ninguno de los dos moldes citados, nos referimos á los candidatos de Solidaridad Catalana; únicos que animados por el espíritu de rectitud y justicia, des-

preciando honores, lauros y distinciones, se entregan con entusiasmo á la defensa, no de una idea restringida como algún mal intencionado trataba de hacer resaltar, no, de todo acto que siendo noble, afecta á tal ó cual región, aunque esta no pertenezca al Principado catalán.

Bien ha visto Cataluña la manera como se han portado sus representantes solidarios, indudablemente su comportamiento leal, ha sido la causa de que algunas otras provincias hermanas nuestras, y como nosotros subyugadas á las influencias del caciquismo, viendo los buenos resultados que la agrupación de fuerzas catalanas han alcanzado, tratan éstas de imitarnos, buscando la manera de llevar á la práctica tan noble empresa, seguros de que procediendo de este modo, lograrán ser tenidas en cuenta sus aspiraciones y respetada su voluntad, cuando esta se basa en un fondo noble y elevado.

La primera parte del programa parlamentario se ha cumplido y con resultados alagüeños, por lo que atañe à nuestra región, siendo de esperar que al reanudarse la campaña parlamentaria, los asuntos pendientes de discusión, así como los nuevos que se presenten, seguirán la misma suerte que los aprobados, es decir, serán discutidos hasta con nimiedad á fin de que nadie pueda darse á engaño, única manera de evitar que ciertos tapujos más ó menos legales pasen desapercibidos.

No hacemos propaganda en ningún sentido determinado, ni pregonamos ninguna mercancía que siendo averiada, necesita del reclamo ó del anuncio para ser vendida, nada de esto, pregonamos la verdad claramente demostrada por hechos irrecusables, con el noble fin de que las demás regiones hermanas nuestras, imiten tan noble ejemplo si quieren vivir libres, respetadas y emancipadas del indigno caciquismo, manantial ingotable de disgustos, iniquidades y toda serie de actos que tienden á rebajar el nivel moral de un pueblo.

Meditad las consecuencias favorables que reporta la unión, y seguramente acudiréis á engrosar las filas de la Solidaridad... española.

もものものものものもももも

## CRÓNICA

Debido á la galantería del Alcalde

D. Antonio de Argila, hemos recibido un ejemplar elegantemente impreso de las Ordenanzas Municipales de Granollers, aprobadas por el Gobierno civil. Todas las cuestiones relacionadas con la vida moral y material de los vecinos de la localidad aparecen bien tratadas y en especial las referentes á higiene.

Nuestra enhorabuena á la Corporación municipal que con tan laudable acuerdo ha llenado un vacío que se hacía indispensable dada la importancia y el engrandecimiento de nuestra villa.

A ser factible, debiera añadirse un apéndice en el cual aparecieran expuestas las penas en que incurren los que siendo concejales vitalicios sirven sólo de estorbo á toda idea noble, ó bien que castigo merecen los que utilizan locales de propiedad del municipio sin pagar el consabido interés, y se niegan á satisfacer impuestos referentes al ramo de consumos.

Renunciamos á enterarnos de la pena en que incurre el que siendo concejal republicano, actúa, según conviene, de ministerial ferviente.

¿No es verdad, Sr. Alcalde y demás señores del municipio, que estos casos excepcionales debieran estar previstos así como las correcciones á que se hacen acreedores por su anómalo proceder?

Por más que al hablar en este sentido, comprendemos que faltamos al respecto que se merecen los difuntos; esto de ensañarnos con los muertos es siempre de mal gusto... pobrecitos.



En la noche del miércoles último, entre 11 y 12, y frente al café de «La Unión Liberal», de esta villa, fueron detenidos por la Guardia civil, secundada por los empleados de la estación Sres. Soler y Dasca, dos sujetos que habían asistido al mercado de San Celoni y que según se nos dice se habían apoderado de varios objetos, entre ellos dos relojes, de propiedad agena.

Convenientemente custodiados fueron puestos á disposición del Juez municipal de San Celoni.

